

Fecha: **sábado 6 de junio 2020**

Horario: **5:30 Pm**

Coordinador o facilitador: **Diálogos Hambre Cero**

Moderadora: **Milcom Aaron**

Relatora: **Germania Mercedes**

No de organizaciones: 1

No de participantes: **17** mujeres; **13** hombres: 4 Otros:

Descripción actividad: **6 de junio 2020 RELATORÍA: CONVERSATORIO JOVENES VOLUNTARIOS HAMBRE CERO**

Tipo de dialogo: territorial _____ **sectorial** _____ Ultramar _____

Objetivo: Conocer las experiencias y vivencias de los Jóvenes Voluntarios de los Diálogos Hambre Cero en sus diferentes espacios a raíz de la pandemia Covid-19.

Temáticas establecidas: salud, económico-social; político-institucional.

Definición del perfil de los participantes: Jóvenes Voluntario Hambre Cero

Metodología utilizada: Moderación del dialogo en espacio virtual, guía temática presentada y relatoría.

Guadalupe Valdez: Presentó la Guía Metodológica del Diálogo Ciudadano

Diagnóstico y análisis realizado relacionado cada temática.

1- ¿Los principales problemas detectados durante la pandemia COVID-19?

- A. Salud
- B. Económico-social
- C. C. Político-institucional

Xiomara Santana: Yo podría decir que esta experiencia le cambio la vida generalmente a todo el mundo, me enfocare en lo económico especialmente, puede notar que en el aspecto económico los sectores económicos han sido lo más vulnerables por lo que todo el mundo conocemos , eso daba pena ver los distintos medios como presentaban a personas diciendo que no tenían que comer, que no tenían que darle a sus hijos, eso me impacto mucho, al colmo de caer en una depresión , nunca había visto eso, por otro lado ver sectores generalmente político, como politizaban o se aprovechaban de la pandemia, yo vivo en un sector de clase media, no lo digo por ellos porque quizás no fueron tan afectado, lo digo por esos sectores que son muy vulnerables.

Melina Zais: A mí me llamo poderosamente la atención algo que ya sabemos, pero en tiempo de crisis se evidencia más, que es la gestión de la salud, 1ro. los profesionales que necesitábamos 500 epidemiólogo y tenemos pocos, los recursos humanos en el área en la salud, también no contábamos con los recursos necesarios, el tema de las pruebas de la accesibilidad como tal y el sistema que es burocratizado aun en la pandemia, creo que ese tipo de cosas que son necesarios y tiene que ver con la institucionalidad del sector salud, en tiempo de pandemia se ven detalles que deben ser atendidos, creo que eso la especialización de los profesionales en el área, la gestión y ver en el tema de la burocratización del acceso a la salud , aparte del cuidado, que entiende el dominicano por salud, tenemos muchos retos que atender , como nosotros exigimos derecho, pero como nosotros cumplimos con los deberes, para que el colectivo se proteja frente a una pandemia, tenemos que ver como el ciudadano ve el tema de salud y cuáles son sus responsabilidades, como individuo frente a ese colectivo que necesita estar saludable

Ángel: Ya todos sabemos cómo todos han comentado, en mi caso particular en mi trabajo resultaron varias afectados, yo estuve con varios síntomas que gracias a Dios luego de la prueba salieron negativos, visite dos clínicas , pude darme cuenta del desastre que tenemos en el sistema de salud, refiriéndome a la calidad profesional y a la calidad de los servicios pienso que las autoridades deberían ser más rigurosos en este tiempo de cómo se están manejando los centros médicos, fui a una clínica y la Dra. ni siquiera me examinó, me indicó la prueba sin preguntarme que yo me sentía, solo había un Doctor en el área de emergencia, cuando en este tiempo había una aglomeración fuerte de personas, el gobierno el Estado, tiene que prestarle atención al sistema de salud, porque por esta pandemia nos pudimos dar cuenta que es peor de lo que nosotros pensamos , en el orden económico es los alto precios de los insumos, de los materiales que se necesitan para protegerse, los precios son aterradores, yo fui a un lugar a comprar una mascarilla y di en ese momento \$75 pesos , pero no que sea tanto , pero lo que ellos me vendieron no protege nada, hay personas que no tienen 25 pesos para comprar una pastilla, en este tiempo de pandemia hemos podido apreciar, siempre hemos estado claro de la situación que presenta nuestro país en el sector salud, pero este ha sido un tiempo de pararnos a reflexionar y ver que podemos hacer para que esto cambie, gracias a Dios que existen plataformas como estas, en los próximos años vamos a ver las consecuencias de no tener un sistema que nos guie en cuanto a la salud mental.

Yineyris: Yo quiero comentar en la parte de la deuda que tenemos como país en la salud psicológica, cuanto se evidencio cuantas personas en medio de esta pandemia con situaciones adversas, sumada las del Covid-19, situaciones que teníamos desde antes, demencia familiar, el abuso infantil y todo ese tipo de flagelo, que desde antes teníamos y como nación no hemos atendido y que sabemos que está ahí, cuantas victimas hubo dentro de los hogares que no sabían cómo denunciar, no tenemos mecanismo para que la víctima pueda buscar ayuda, sin que la persona que le está abusando se dé cuenta, al igual que otro tipo de trastorno como la ansiedad y la depresión que están acabando con la vida de muchas persona, que ahora mismo se quedan debajo de las camas, aunque la pandemia tenga que ver con nuestro sistema físico, sabemos cuánto afecta tener una simple enfermedad, que no solo es el Coronavirus, por el nivel que sabemos que no hay cura, que es una pandemia, aporta estrés a las personas, no teníamos casas ni condiciones para tener aislamiento total y sumado más a lo que mis compañeros han dicho, el no poder conseguir los insumos, todo esto debió de ser muy frustrante.

Angie Nesly: Esto va de la mano con lo que han dicho, algo que nos está preocupando mucho en la Fundación Abriendo Camino es la cantidad de familia que no pueden atender a otros asuntos de salud, por esta pandemia del Covid-19, otras enfermedades, otras condiciones, que no tienen que ver con Covid-19, que no pueden atender por la crisis económica que va de la mano con la crisis de la pandemia, no pueden comprar los medicamentos que necesitan, nos llegó el caso de una familia hoy que también la cuarentena a gravado una de la situaciones de salud mental de un miembro de la familia y ya no tienen dinero para comprar los medicamentos y se suma los medicamentos que necesita la abuela y están totalmente desesperado y con razón, tema como la diabetes, un brazo roto, no han podido buscar para estas condiciones, por la situación del Covid-19.

Carolina: Uno de los aportes que quiero dar va de la mano con lo que han dicho mis compañeros, en mi caso, yo vivo con mi abuelito, es una persona de 85 años, es una persona vulnerable al que el Covid-19 le pueda dar fácil, una de las partes que estado observado es la parte de la conciencia de las personas de tomar medidas, hace poco estaba en un mercadito con él y veía como la gente se le acercaba y yo de una vez le decía... distancia es un señor mayor, entiendo que son cosas, que se debería hacer más énfasis, como a nivel político se estaban aprovechando del tema del Covid-19, deberían hacer más énfasis, las autoridades, pero como han dicho mis compañeros por suerte existen estos tipos de plataforma, nosotros mismo podemos hacer el cambio, otra cosa que me he fijado es las ventas de mascarillas ya usadas la lavan y las venden, una sugerencia que se ha tomado en mi hogar es antes de botar las mascarillas, recortarla para que no la puedan usar, se debería tomar en cuenta como medidas.

Brenda Dyleidy Ferrier: Yo opino de que el que nos informaran a nosotros que existe esta enfermedad que se llama Coronavirus y que todo estábamos en alerta, ya es un motivo para que las personas se preocupara y tenga algo más en mente porque preocuparse, el hecho de la cuarentena, que ya no nos podemos juntar con amigos y familiares es también muchas preocupaciones para las personas, en mi barrio se ha visto mucho que las personas comienzan alterarse, esto traen consecuencia, le baja la presión, a tal punto que tienen que ir al hospital, aquí lo que se ha visto mucho como medio de prevención es que las personas compren mascarilla hechas en telas y diariamente las lavan, las que venden en la farmacia no se están usando porque están caras, están alta, los vendedores dicen que los precios deben de subir, porque estamos en una situación crítica, ya las personas que tienen puesto

de costura, pusieron venta de mascarilla y aquí se ve que las personas la compran y la lavan diariamente.

Reyni Solano: Con relación a eso quiero referirme a que quedó demostrado a que las instalaciones médicas son insuficientes, ventiladores médicos solo hay en ciudades grandes, en el interior no hay, ese es un tema que me preocupa mucho, yo decía si alguien de Dajabón se contagia se va complicar porque no hay ventiladores, Vemos como se usan fondos públicos para otras cosas , y no para los ventiladores, eso es prioritario para las salas de UCI de los hospitales, otra cosa fue la disposición social para tomas de medidas, yo que he ido a los barrios a llevar donaciones me he dado cuenta que haya no llevo la información o la gente no la acató , en los barrios la gente no acato las medidas, no sé qué paso , si la gente fue que se cansó o quizás las misma personas por no tener fondos económicos salió a la calle pronto, , en ejemplo yo anduve en Gualey , en los Guandules, ahí ves las personas jugando domino sin el debido distanciamiento que recomendó la OMS, por otra parte se creó un bombardeo de información falsa, habían personas que quizás por el desconocimiento favorecían eso y empezaban a bombardear los diferentes grupos y correos con información que no eran útil para nada-

2- ¿Qué problemáticas actuales en esta área no están siendo resueltas con las medidas actuales y qué podemos hacer para atenderlas, en las áreas de salud, economía y social?

- A. En lo local
- B. En lo regional
- C. En lo político Institucional

Brenda: Yo diría que una de estas problemáticas serian en parte las mascarillas que no todo el mundo la usa en realidad y hay gente que se olvida, otras es el aislamiento que se dijo que las personas tenían que estar en sus respectivos hogares sin acercarse a las personas, así evitando contagiarse entre sí, las personas no entienden esa parte, se sientan en su frente en el barrio, hacen comunicación con los demás se saludan, sin llevar acabo las medidas, una medida que se está llevando a cabo en mi sector es que la policía se tira de vez en cuando en para vigilar que todo este marchando bien , al que esta fuera se lo llevo y esto hace que la gente entre a su hogar y como quiera las personas son muy tercas, deberían tomar la situación más seria.

Melina Saiz: Hay algo que a mí me llama mucho la atención y es las atenciones a los pacientes con condiciones de emergencia y las atención con el Covid-19 , el gobierno no fue abierto con la población...donde atiende los pacientes con Covid y donde los pacientes con condiciones terminales, ejemplo cáncer, que son pacientes que tienen una necesidad de atención rápida y de inmediato y no fue abierto con la población , ni fue accesible la salud, para estos pacientes , como nosotros como país estamos atendiendo a pacientes que tienen una enfermedad a pesar de la pandemia, como no restringirle el acceso a pesar de la pandemia, muchísimas personas que necesitan inyección, etc. no se les dio, lo digo porque mi tío tiene cáncer y si se les quito una de las quimioterapia, no se le dio , las mujeres embarazadas, tienen que garantizarle el acceso a la salud a pesar de la pandemia, que tener acceso a la salud reproductiva, el Estado no lo contemplo se le olvida, como estamos viendo la salud , otro tema es que las personas no quieren usar las mascarillas, , el Estado debe de asumir una campaña fuerte frente a esto, a esta falta de ciudadanía que tenemos los Dominicanas y Dominicanos, algo tan sencillo como eso las personas entienden que no lo necesitamos, pero si lo necesitamos porque no lo estamos haciendo bien.

Luisa Medrano: Yo voy hablar un poquito sobre el aporte de Melina , yo que estoy en el área de salud, también va muy de la mano todo lo que tiene que ver con los métodos anticonceptivo y esas mujeres que necesitaban los anticonceptivos y que en muchas unidades de atención primaria, estaban los insumos, pero no abrieron , no estaban dando asistencia, igual que las adolescentes embarazadas que han sido que ser referidas a un centro hospitalario, porque las UNAP no estaban dando asistencia o la mandaban directamente al hospital, donde estaban atendiendo pacientes con Covid-19 , esa es una de las partes que no se ha resuelto en estos meses y sigue preocupando, porque a que lleva eso tal vez a un embarazo no deseado o no lo están esperando y eso también es un problemática más, es como dice Melina muchas personas que necesitan atenciones de urgencia y no han sido atendidas, que van a los hospitales aun con riesgo de contraer Covid-19, porque los dolores y el proceso que han pasado no son fácil, eso es dentro de las cosas que no se ha podido resolver, por lo menos en Santo Domingo han sido menos las Unidades de Atención Primarias que han cerrado , pero en esos pueblos como Azua, como San Juan , esas UNAP cerraron sus puertas y solamente atendían las emergencias y no cualquier emergencias, eso dentro de las cosas que siguen preocupando esa es una.

Ángel : Yo pienso que uno de los grandes problemas que tenemos es que nosotros no somos conscientes, somos una sociedad inconscientes que en lo que podemos contribuir para que no se expanda no lo hacemos, pienso que las autoridades por lo menos en mi sector que he visto personas aglomeradas, jugando domino, he visto un colmado que estuvo abierto y las autoridades tienen el conocimiento, pienso que se debe o debió haber más rigidez en este aspecto, es una de las principales causa las aglomeraciones, que hacer multar a ese dueño de negocio, porque lamentablemente sino se pone mano dura en ese ámbito el problema va a seguir...al final aquí, por lo menos en mi sector veo que las autoridades hacen el simulacro, no veo como esa mano dura, ese énfasis y eso pienso que deberían trabajar más con eso , refiriéndome en la parte de salud , somos de azua, mi papá tuvo un accidente hace dos meses y él fue al hospital allá, no sé si fue por el Covid-19 que no le prestaron las atenciones suficientes, pero resulta que mi papá sufrió una lección en la columna, el Doctor que lo asistió le dijo que no tenía nada, al día de hoy él está llevando un tratamiento , no veo que se le está brindando las atenciones a personas que tienen otros problemas de salud, creo que se le debería poner más atención a esto , donde todo el mundo que necesite el servicio de salud, sea atendido sin importar si es Covid-19 o no, con el debido protocolo de salud.

3- ¿Qué problemáticas provocadas por esta crisis del Covid-19, vislumbramos en la etapa del regreso progresivo a la vida cotidiana habitual?

Ángel: Una de las principales problemáticas va hacer lo económico va afectar, están elevando todo, yo soy de un campo de azua desde mi campo hacia la provincia eran \$75, ahora lo subieron a \$125 pesos, han elevado más de la mitad, hay muchas personas que están con un sueldo mínimo, lamentablemente aquí el sueldo mínimo no da, las personas tienen que buscársela por otra parte, ahora imaginemos que una persona que pagaba \$25 pesos en un carrito que no tenía, ahora tiene que pagar \$35 pesos , pienso que las autoridades deben implementar sistemas, que los que no trabajan puedan conseguir algo

extra o con el aporte que ellos están haciendo algunas personas, pero que se haga un análisis, el transporte va hacer algo fuerte en el tema económico.

Angie Neslin: Me preocupa mucho la educación , como eso va afectar a los estudiantes, como van a volver los estudiantes a las escuelas, no me acuerdo bien la propuesta del ministerio pero era parecido a lo que van hacer aquí en EEUU, también que no todos los estudiantes van a ir, todos los días , mi preocupación es como va afectar a los estudiantes que no están en tanda extendida que ya tienen un horario reducido de clases y ahora van a tener menos en cada semana, en el caso de villas agrícolas por ejemplo muchas familias no tienen la tecnología necesarias para hacer las escuelas desde casa y para los estudiantes que si van a las escuelas, cuando vengan a la fundación tomar clases, como vamos a manejar, es parte de mi preocupación.

Xiomara: Yo quería decirle que el sector educación eso fue catastrófico aunque el ministerio de educación ya mando algunos protocolos para la apertura del año escolar, pero en cuanto a la terminación del año escolar, que lo puedo decir por el colegio que manejamos, que nosotros como colegio pudimos cumplir con los niños, pero que pasa...yo pensé en aquellos niños o en aquellas familias que no tienen recursos para el internet, que no tienen un celular, una Tablet, por las precariedades de cómo viven, eso me impacto y creo que el sector público es el más afectado y eso yo lo viví, por otro lado quiero decir que algo que nos va impactar es el uso de las mascarillas, tener una mascarilla por el distanciamiento, hay que educar porque consideró que a través de la educación logramos todo.

4-Desde una mirada que aprende de la experiencia ¿Qué aspectos éticos, sociales, políticos y económicos, tenemos que revisar porque no han sido efectivos ante una crisis sanitaria como la actual?

Reydi Solano: Estamos frente a una elecciones donde hemos visto al candidato oficialista, haciendo la labor siempre o casi siempre del Estado, en cuanto a lo ético pienso que eso no está bien, en cuanto a lo económico pienso que el Estado debería crear políticas para impulsar la economía, quiérase o no va haber una constipación de la economías.

Melina Saiz: Hay tantas cosas que aprender de esta crisis, la juventud en si esta frete al caos más grande que hemos podido tener y esto da mucho miedo, porque quizás cada uno tenemos definición de lo que va hacer, aparte de que nos da miedo el porvenir, como encaminarlo, ese es uno de los grandes retos desde la población que viene un poco con lo social , una de las cosas también es la institucionalidad, el problema fundamental de esta pandemia es como la hemos gestionado, como yo tengo mi capital humano, como tengo mis recursos y como Estado como estamos gestionando los recursos que tenemos para enfrentar esto, hay muchos recursos, en lo ético que tiene que ver con lo ciudadano la pandemia ha demostrado que no es solamente la reclamación de derechos, pero el tema de cumplir con deberes aquí estamos nulos, aquí no sabemos que es ciudadanía y son problemas estructurales de la cultura de la ética y del civismo y en lo económico evidentemente una de las cosas que tenemos que saber , es que ahora al 1ro de julio todo el mundo tiene que incorporarse, hasta esta fecha, tienen como ese chance legal de estar en sus casas, los empleos es importantísimo, muchos de lo que estamos aquí, que estamos en ONGs

Internacionales sabemos cómo cambia la cooperación dependiendo de la necesidad que se enfoca en salud, estamos viendo los primeros pasos de una crisis económica que no sabemos cómo lo vamos a solventar, decían que Rep. Dom es uno de los países que menos va a sufrir, pero no lo considero así si Rep. Dom , se sustenta del turismo y es uno de los sectores que más se ve agredido por la pandemia, que otro sector en la economía Dominicana nos va a responder, por todo esos millones de turistas que vamos a dejar de recibir, que sostiene nuestro sistema económico y si ese sector que es de servicio, como lo vamos a cuidar frente a esta pandemia y cuáles son las empresas más agredida con esto, la pérdida de empleo que tenemos mucho, es muy importante ver la innovación de Rep. Dom hacia donde va .

Yineyris Encarnación: Que bueno escucharte Melina, porque como joven el tema de la especialidad nos tiene trancado ahora mismo, también tenemos que estar seguro que por lo que vamos a pagar es lo que vamos a recibir en educación de calidad , por el mismo tema que el sistema no está adecuado para este tipo de situaciones , mi preocupación tiene mucho que ver es como el gobierno actuó ante las empresas , todos sabemos que los empresarios involucraron a sus empleados en los beneficios que fueron Fase y Quedateencasa , pero que pasa se desembolsó ese dinero y yo no encontré como el gobierno filtro las empresas que aplicaban para este beneficio, porque había empresas millonarias que aguantaban estos 3 meses con una nómina sin recibir beneficios , hay que ver hasta qué medida los empresarios gobiernan el entorno, habían personas que estaban dentro de los programas y por desconocer sus derechos seguían yendo a trabajar, al menos en la fase 1 , que se supone que las personas tenían que quedarse en sus casas y no le estaban pagando el adicional de su salario, porque el programa no lo contemplaba, es decir que los empresarios se beneficiaron del Estado y estaban recibiendo manos de obras gratis, es lo que siempre decimos todos se reduce a la educación, pero nosotros como fuerza laboral del país, tenemos que analizar que tanto nosotros nos estamos dando a los que nos gustan trabajar y como nos están pagando, no monetario sino en apoyó mutuo de empleador a empleado.

5- ¿Qué acciones de articulación podemos impulsar?

Xiomara: Ser más solidario y tener más consciencia sobre la problemática que nos está afectando.

Angie Neslyn: Algo que yo considero importante para trabajar con las comunidades, no solo de Villas Agrícolas, sino de las comunidades es la participación de las personas que están viviendo sus problemáticas, cuáles son las problemáticas, que están haciendo, algo que yo espero que la Fundación haga por ejemplo, es como un algún tipo de consulta participativa acciones que hemos hecho a favor de la comunidad en todo esto período y como le funciona a las familias y cómo podemos mejorar nuestro plan de contingencia para la próxima situación, no solo que pensemos en corto plazo sino también en el largo plazo, las organizaciones, las ONGs tenemos que reflexionar mucho, los tipos de apoyo que estamos dando e intentar aprender de las experiencias vividas y no se puede darse sin él apoyó de las comunidades.

Melina : Una de las cosas que me preocupó, una de las articulaciones que debemos de ver nosotros los jóvenes hambre cero es el tema del Banco de Alimentos, porque yo formo parte de la comunidad de juventud Centroamericana, el Banco de Alimentación ayudado a fortalecer mucho la política del gobierno en cuánto a la asistencia, yo creo que es muy importante verlo, con respecto también a cómo hacemos la articulación desde nuestros espacios para realmente ver el tema de políticas de asistencia social, que realmente es asistencia social, porque hay una línea muy fina entre asistencia social y asistencialismo, pero esa línea hay que definirla nosotras debemos de definirla , entiendo que es la sociedad civil que tiene que hacer la incidencia para que se defina, los políticos no la van a definir, creo que con la política alimentaría, a través de cómo se llevan los alimentos, primero estudiarlo y luego hacer nuestras propuestas desde nuestros espacios y espacios.

Propuestas establecidas diferenciando las que son de corto, mediano y largo plazo. Aquí se colocan las preguntas guías.

¿Los principales problemas detectados durante la pandemia COVID-19?

- A. Salud
- B. Económico-social
- C. Político-institucional

1. En tiempos de crisis se evidencia más que en la gestión de la salud, uno de los profesionales que más necesitamos son epidemiólogos, no contamos con los recursos necesarios, la accesibilidad a las pruebas; revisar la institucionalidad del sector salud
2. Las autoridades del sector salud deben ser más rigurosas en el examen médico en este tiempo, de cómo se están manejando los centros médicos. El gobierno, el Estado, tienen que prestarle atención al sistema de salud.
3. Tenemos una deuda como país en la salud psicológica, tenemos muchas situaciones adversas, que sumadas a las del Covid-19 , como demencia familiar, abuso infantil y todo ese tipo de flagelo, que desde antes teníamos y como nación no hemos atendido y que sabemos que está ahí. Hay que establecer mecanismos para que las personas puedan hacer denuncias.
4. Hay que apoyar a muchas familias que no pueden atender a otros asuntos de salud, por esta pandemia del Covid-19 , otras enfermedades, otras condiciones, ya que la crisis económica va de la mano con la crisis de la pandemia, no pueden comprar los medicamentos que necesitan.
5. Para evitar que se revenden y rehúsen las mascarillas se sugiere que antes de botar las mascarillas, cortarla para que no la puedan usar.

¿Qué problemáticas actuales en esta área no están siendo resueltas con las medidas actuales y qué podemos hacer para atenderlas, en las áreas de salud economía y social?

- A. En lo local
- B. En lo regional
- C. En lo político Institucional

1. Hay que educar sobre el uso de las mascarillas y sobre el aislamiento para evitar que se siga propagando el virus.
2. El sector salud debe establecer como dar atención a los pacientes con condiciones de emergencia con el Covid-19 , pero como seguir atiando los pacientes con condiciones terminales, ejemplo cáncer, que son pacientes que tienen una necesidad de atención rápida y de inmediato.
3. A las mujeres embarazadas, hay que garantizarles el acceso a la salud a pesar de la pandemia.

4. El Estado debe de asumir una campaña fuerte de educación sobre el uso de la mascarilla y el distanciamiento social.
5. En el área de salud, se debe continuar sufriendo los métodos anticonceptivos . ya que muchas Unidades de Atención Primaria, estaban los insumos, pero no abrieron , no estaban dando asistencia, igual que las adolescentes embarazadas que han sido que ser referidas a un centro hospitalario, porque las UNAP no estaban dando asistencia o la mandaban directamente al hospital, donde estaban atendiendo pacientes con Covid-19 , esa es una de las partes que no se ha resuelto en estos meses y sigue preocupando, porque a que lleva eso tal vez a un embarazo no deseado o no lo están esperando y eso también es un problemática más
6. Hay que poner mano dura para que se cumplan las medidas de distanciamiento social.
7. El Estado debería crear políticas para impulsar la economía, quiérase o no va a haber una constipación de la economía.

¿Qué problemáticas provocadas por esta crisis del COVID-19, vislumbramos en la etapa del regreso progresivo a la vida cotidiana habitual?

1. Una de las principales problemáticas va hacer lo económico va afectar, se están elevando todos los precios. Hay muchas personas que están con un sueldo mínimo, lamentablemente aquí el sueldo mínimo no da, las personas tienen que buscársela por otra parte.
2. La educación: cómo van a volver los estudiantes a las escuelas, en el caso de villas agrícolas por ejemplo muchas familias no tienen la tecnología necesaria para hacer las escuelas desde casas.
3. Los niños o en aquellas familias que no tienen recursos para el internet, que no tienen un celular, una Tablet, por las precariedades de cómo viven, como van a continuar con la educación virtual.

¿Acciones a impulsar?

1. Ser más solidario y tener más consciencia sobre la problemática que nos está afectando.
2. Algún tipo de consulta participativa acciones que hemos hecho a favor de la comunidad en todo esto período y como le funciona a las familias y cómo podemos mejorar nuestro plan de contingencia para la próxima situación, no solo que pensemos en corto plazo sino también en el largo plazo, las organizaciones, las ONGs tenemos que reflexionar mucho, los tipos de apoyo que estamos dando e intentar aprender de las experiencias vividas y no se puede darse sin él apoyó de las comunidades.
3. Cómo hacemos la articulación desde nuestros espacios para realmente ver el tema de políticas de asistencia social, que realmente es asistencia social, porque hay una línea muy fina entre asistencia social y asistencialismo, pero esa línea hay que definirla nosotras debemos de definirla , entiendo que es la sociedad civil que tiene que hacer la incidencia para que se defina, los políticos no la van a definir, creo que con la política alimentaría, a través de cómo se llevan los alimentos, primero estudiarlo y luego hacer nuestras propuestas desde nuestros espacios y espacios

CONCLUSIONES DEL ENCUENTRO

Los jóvenes Voluntarios Hambre Cero, resaltaron el colapso del sistema de salud , deficiencia del servicio tanto a las personas que eran posible covid , como el servicio de salud en general, negado a pacientes que demandaban sus chequeos médicos, desde una vivencia propia se dieron cuenta de la deficiencia del sistema de salud a nivel de recursos humanos y recursos materiales, igualmente reconocen la debilidad que tuvo el toque de queda en sus barrios, donde señalan que no fueron respeta y la PN solo hacia un simulacro y no actuaba, consideran que las medidas debieron de ser con un régimen de consecuencia mucho más fuerte.

Expresaron su desconcierto, temor y dudas con relación a la situación que se va generar después de esta situación post pandemia, que los planes de continuar con su educación su preparación se ven inciertos, tomando como base que no tenemos un sistema de educación preparado para asumir el nuevo reto de la educación digital, el temor de que, si como joven va a recibir la educación por la que estas pagando, los jóvenes no tienen garantía.

Muestran su preocupación el costo del transporte, que ha aumentado y dese el Estado consideran que se debe de revisar el tema transporte, dado que un joven que tiene que trasladarse del interior a la ciudad, tiene que pagar ahora el doble y los ingresos de los jóvenes son mínimo.